

secondaires dont le mieux marqué est le chemin de *la Charmette* dans la vallée de la Tessonne, prenant à la Loire, vis-à-vis le pays des Branovii, rencontrant les *tumulus* de la Bénissons-Dieu, les tombelles du *pré Arlan*, dolmens sous tumulus près de l'Espinasse, les *pierres des Seignes*, dolmen ruiné à Amberta même, la *Pierre fitte*, le *py-le-men* et aboutissant au refuge du Forété.

Les principaux monuments des Ambluareti viennent d'être indiqués rapidement (1). Nous pouvons y ajouter la Grotte aux Fées à Renaison, les tombelles près des pierre folles qui ont fourni plusieurs celtæ, d'autres tumulus et menhirs.

Enfin, nous devons parler des objets de l'âge de pierre trouvés récemment (2) dans la vallée de la Vosance et le pays du Donjon, objets fabriqués en sulfate de baryte. Remarquons à ce sujet que ce minéral est très-abondant chez les Ambluarètes et notamment à Ambierle même; près du Châtelard, il y en a des carrières remarquables.

Un souterrain au-dessous du Forété nous a fourni de curieux bracelets de bronze en général semblables à ceux trouvés à Vinols près Montbrison (3), mais aussi de forme se rapprochant de l'époque de la conquête. Les souterrains ou buttes de Buffinand, à Ambierle, nous ont donné des fragments de poterie gauloise. Dans la carte annexée à cet article, on trouvera l'indication des principaux lieux où l'on a trouvé les monuments et les objets, mais on peut compléter cette carte tous les jours.

Etudions avec soin les points fortifiés ou les lieux de refuge des Ambluareti.

(1) Voir Répertoire archéologique du canton de Saint-Haon.

(2) A Lenox en Donjon, 1866, M. Meilheurat de Montcombroux a signalé dans cette région un grand nombre de tumulus et d'objets de pierre et de bronze. Cabinet historique, 1861. Lettre à M. Paulin Paris.

(3) V. Bulletin monumental. Vincent Durand.